

COBRE PANAMÁ PARTICIPA EN EL FORO VISIÓN COCLÉ 2026 SOBRE DESARROLLO REGIONAL

Panamá, 21 de enero de 2026. En el marco del foro Visión Coclé 2026: Perspectivas y retos económicos para una región en transformación, Cobre Panamá participó como actor invitado en un espacio de análisis y diálogo enfocado en el desarrollo regional, la inversión privada y la generación de empleo formal.

El foro reunió a representantes del sector productivo, empresarial, turístico y académico, entre ellos **Maru Gálvez**, gerente de Relaciones Públicas de Cobre Panamá; **Eric Molino**, economista y analista de políticas públicas; **Gabriel Diez**, empresario y vocero del sector productivo; y **Víctor Concepción**, presidente de la Cámara de Turismo de Coclé, quienes analizaron los principales desafíos económicos de la región y las oportunidades para fortalecer la competitividad de Coclé mediante una visión de largo plazo, articulada entre el Estado, la empresa privada y las comunidades.

Durante su intervención, **Maru Gálvez** destacó que la inversión privada solo es sostenible cuando cuenta con licencia social, construida a partir del diálogo, la transparencia y la cercanía con las comunidades.

“La licencia social no se decreta, se construye. Requiere escuchar, explicar mejor y generar confianza a partir de información verificable y diálogo directo con la gente”, señaló **Gálvez**.

Asimismo, subrayó el impacto que tuvo el proyecto en términos de empleo formal y encadenamiento productivo, al generar hasta 7,000 empleos, con una participación mayoritaria de mano de obra panameña, y dinamizar a cientos de proveedores locales.

“Cuando una inversión de esta magnitud se detiene, el impacto no se limita a una operación; se siente en los comercios, en los proveedores y en las economías locales”, añadió.

Desde una visión macroeconómica, **Eric Molino**, economista y analista de políticas públicas, enfatizó la necesidad de alinear educación, inversión y empleo para evitar una desconexión entre crecimiento económico y realidad social.

“Si no alineamos la educación con las necesidades reales del mercado laboral, seguiremos formando personas que terminan en la informalidad o el desempleo”, afirmó **Molino**.

Por su parte, **Gabriel Diez**, empresario y vocero del sector productivo, hizo un llamado a reducir las barreras que enfrentan los emprendedores y las pequeñas

empresas, señalando que la burocracia sigue siendo uno de los principales frenos al crecimiento económico.

“La formalización no puede convertirse en un obstáculo. Primero hay que permitir que los negocios crezcan, generen empleo y luego acompañarlos en el cumplimiento gradual de las reglas”, indicó **Diez**.

En el bloque dedicado a inversión y turismo, **Víctor Concepción**, presidente de la Cámara de Turismo de Coclé, abordó los retos estructurales que enfrenta la provincia para consolidarse como un destino competitivo, subrayando la necesidad de infraestructura habilitadora y un marco laboral acorde con industrias dinámicas como el turismo.

“No podemos aspirar a ser un destino de clase mundial si no resolvemos lo básico: infraestructura, conectividad y servicios que respalden la inversión”, sostuvo **Concepción**.

En materia ambiental, Cobre Panamá reiteró que la operación se desarrolló bajo estándares internacionales, con auditorías ambientales y sociales periódicas, uso responsable del agua con altos niveles de recirculación y sin utilización de químicos como cianuro o mercurio. Asimismo, se recordó que la auditoría actualmente en curso es liderada por el Estado panameño y que sus informes son públicos y accesibles para toda la ciudadanía.

Como conclusión del foro Visión Coclé 2026, los participantes coincidieron en que el desarrollo regional sostenible requiere inversión privada responsable, infraestructura adecuada, formación de capital humano y coordinación efectiva entre los sectores público y privado, con el objetivo de generar empleo formal y crecimiento económico inclusivo en el interior del país.

Cobre Panamá reafirmó su disposición a seguir participando en espacios abiertos y técnicos que contribuyan a una conversación informada sobre el desarrollo del país, con énfasis en el empleo formal, la inversión responsable y los beneficios reales para las comunidades.